
人们 对 房 改 心 态 如 何 ？
请看 有 关 方 面 的 调 查

据西安市城
市社会经济调查
队调查 ，西安市
的市民和不少单
位对 住房 改 革 有 着 各 种 各样 的心
态，主要的是 ：

— —普遍认为 ，中央的房改方
向是正确的 ，不改革住房制度 ，解
决不了 以权谋房 ，多 占 多住的不正
之风 ，靠 国家投资 建房永远满足不
了住房需求 ，只有实行住房 商品化 ，
才能从根本上解决问题 。

— —不少人担
心买房 、提租会造
成实际生 活水平 下
降，买 一 套房 1至
几万元 ，大 多买不
起。据调查 ，房屋
开发公司 出售 的住
宅楼 ，基本上都卖
给了需要建公房 的
单位 ，单位买 回后

仍按老办法分配给职工居住 。单位 内
部房改 ，经济效益好 、职工收入较高
的单位 ，职工反映可 以承受 ；而经济
效益差 、职工收入低的单位 ，职工无
力承受 。提租补贴 ，群众担心补贴数
抵消不了提租数 。

— —观望等待心态普遍 。市房改
办1988年 通 知24个 单 位 进 行 改 革 试
点，但 试行 的 只 有 6家 。大 多 数单 位
和相 当 一 部 分 职 工 的 意 见 是 要 看 一
看、等一等 。他们认为 ：先改吃大亏 ，
后改吃小 亏 ，只有不改才不吃亏 。

— —不 同住房户反映各异 。无房
户和住房 困难户急于通过房改得到住
房以改善居住条件 ，因而对房改积极
性高 。有房和住房富裕 户 则抱着房改
越慢越好 ，最好不改的态度 ，包括住房
条件好的单位也是如此。（张 秀 贞 ）⑫
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本报 讯　由
老工 人 刘 长 汉 自
行设 计 并 负 责 制
造的 我 国 第 一 台
铜坩 埚 矫 正 机 ，不
久前 在 宝 鸡 有 色
金属 加 工 厂 制 造

成功 并投入 使 用 ，填 补 了 国 内坩埚整形
方面 的 一 项 空 白 ，为厂 里 节约 资 金88万
美元 。

刘长 汉 是 宝 鸡 有 色 金 属 加 工 厂 的
一名 普通焊 工 。该厂 生 产 用 的铜坩埚在
水冷 高 温 下 使 用 一 定 炉 次 后 即 产 生变
形，变 形超 差 ，那价值 4万美 元 的坩埚
就要报废 。刘 长 汉 看 在眼 里 ，痛惜在心
里。能不能利用挤压 原理使它恢复原状
呢？于 是 ，仅 有 小学 四 年 级文化程度 、
干的 又 不 是机械 制造这 一 行 的他 ，在 一
无样机可仿 制 、二 无 图纸可参考 的情况
下，开 始 了 艰难 的 构 思 、设 计 。他翻 阅
了大 量 的技术 资 料 ，请教 了 许 多技术人
员，描绘 了 数 十 份 草 图 ，终 于在去年 3
月搞 出 了 矫正 机设计方 案 。尔后 ，他又
带领 同 志们修 旧 利废 ，利用 闲置 、报废
的设备 、材料 ，在很短 的 时 间 内 制造 出
了我 国 第一 台铜坩埚矫正机 ，并一次试
车成功 。

这台 矫 正 机从使用 至 今近一年 中 ，
共矫 正 已 报 废 和 濒 临 报 废 的 铜 坩 埚
1 4个 ，为厂 里 节约 资金56万美元 ，节省
了厂 里 每 年 至少进 口 8个坩埚 的开 支32
万美 元 。用 矫正机矫正过 的坩埚完全符
合生 产要求 ，用 它生产 的钛锭 ，椭 圆度
从原来 的 十 几毫米降低到 1毫米之 内 ，
从而减少 了扒皮量 ，提 高 了 产 品 的成品

率，共增值40多 万元 。更 重要 的是 ，矫正过 的坩埚恢复 了
原设计尺 寸 ，所 以封炉效果好 ，可避免危险事故的发生 。

刘长汉这位五十年代参加工作 的老工人 、老党 员 ，多
年来 ，爱厂 如家 ，积极为 工厂 的发展 出 力 献智 ，先后提合
理化建议数十项 ，攻克 了 11项较大 的生产 工 艺 、设备等技
术难关 ，有3项填补了 国 内空 白 。

（ 郭 永 胜）⑭

格三级监察水质管理网络

西安 水 司水质 合格率 达99.84%
本报 讯 西安市 自 来水公

司牢 固树立质量意识 ，严格三
级监测水质管理 网络。30多 年
来从未发生水质事故 ，在去 年
底的全 国性城镇供水质量考核
中，各项指标均取得优等水平 。

自来水水质 的好坏 ，同 人
民群众 的 生 活 息 息 相 关 ，也 与
工业产品质量有着 千 丝万缕 的
关系 ，为 此 该公 司 在 工 作 中 始
终坚持把强化水质质量放在首
要地位 来抓 ，他们 先 后 制 定 了
一系列管理制度 ，对 出厂水 、管
道管 网 水 ，严格 制 水 工 艺和 消
毒环节 ，在1074公 里 长 的供水
管道线上 建 立 了76个管网 监测
点，其 中 11个管 网 监 测 点会 同
西安市 卫 生 防 疫 站 共 同 监 测 。
他们还在5个 水 厂 设 立 清 毒班
1 0多个 ，进行消毒监测 。为了加
强水质 监 测 工 作 ，该 司 先后 为
化验室投资 百万余元购置先进

的水质 监 测 仪 器 设备 ，使化验
室项 目 从1985年 以 前 的38项增
加到现 在 的45项 。形成 了 从班
组、车 间 到化验室 的 三 级 监 测
水质 管理 网 络 。为 了 加强 浐河
地面水的净化工
作，他们采取 了
混凝反应——斜
管沉淀——虹吸
过滤——液氯消
毒的 工 艺流程 。
由于该公司不断
加强取水 、制水 、
输水全过程 、全
员、全企业 的质
量管理 ，使所供
的水质综合合格
率达99.84%，
比国 家 规 定 的 2
级标准97.6%还
要高 。

（ 李 志 有）⑰
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本报讯　咸阳市渭城
区人民法院努力为经济建
设服务 ，运用 法律手段为
企业 “保驾护航”。去年
至今 年 4月 共 审 结 各 类 经
济纠 纷 案件 149件 ，为 企
业挽回经济损失404.07万
元，帮助11个濒临倒 闭的
企业恢复生机，24家企业
扭亏为盈 。

去年咸阳市驻辖的 中
央、省、市、区 的一些厂
矿企业生产不够景气 ，面
临资金 困难 、产品积压 、
货款又收不回来等 困难 。
渭城 区 法 院 针 对 这 些 情

况，一是主动服务 ，
积极 开 展 专 项 审
判。他们不搞坐堂
问案 ，“等米下锅”，
而是 “‘衙门 ’搬
出院 ，法 律 送 上
门”，满腔热情为
企业排忧解难 。法
院抽 调 人 员 在 供
销、金融 、厂矿 以及镇
乡全面地进行了经济纠
纷情况摸底调查 ，然后
根据 当 事人的起诉 ，统
筹安排力量 ，分轻重缓

急，快审快结 。浙江省绍兴
市副食品公司果品食杂批发
部先后欠咸阳市渭城区果品
公司 10多 万元不付 ，致使这
个公司入不敷 出 ，濒临倒 闭 。
该法院经济庭调查获悉这一
情况后 ，建议该公司运用 法
律手段收回 欠款 ，并立即派
副庭 长 柴 建 国 带领4名 干 警
赴浙 江 省 ，集 中 7天时 间进
行专项调解 ，收 回货款10万
余元 ，使渭城果品公司绝处
逢生 。二是审执并重 ，狠抓
经济纠纷案件执行工作 。去
年至 今年 4月 底 ，渭城法 院
采取各项有效手段 ，扭转“官
了民未 了 ”的局面 。排除一
切干扰 ，集 中 警力 ，果断采
取查封 、扣押 、冻结等诉讼
保全和强制执行措施 ，使到
期需执行 的362件案件 已 执
行316件 ，执行率达87.3%。
三是扩大办案效果 ，办案 不
忘普 法 。他们根据审 判 中 发
现的 问 题 ，积极 向 有关 部 门

提出 司 法 建 议120多条 ，帮助 企
业建全制度 ，加强管理 ，增强了
企事业单位依法开展经济活动的
能力 ，预防和减少了纠纷 ，大大
提高 了经济效益 。　（赵 亮）⑭

尊客爱货争创一流

文明货场再获殊荣

本报 讯　曾 连 续 2
年获铁道部“文明货场 ”
称号的西安火车西站 ，
于最近在全路评比 中 再
次名 登金榜 。

这个站在荣誉和成绩 面
前不松劲 ，继 续 发扬 企 业 的
严、实 、拚 、创 精 神 ，严格 管
理，严 格 要 求 ，狠 抓路 风 建
设，深入开展禁止 以车谋私 、
尊客爱货和雷锋精神教育等
活动 ，广 大职工 以 主 人 翁 精
神努力做好文明服务和优质
服务 ，从 去 年 至 今 年3月 底 ，

共有539人 为 货主 义 务 上 门
送货372批990件 ，为 货主处
理、解 决 困 难 问 题6千 多个 。
至本 月 20日 ，该 站还 实现安全
生产连续489天无行车事故 ，
人身安全1269天无重伤 以上
事故 ，消灭 了货运重大 、大事
故及 其 他事故 ，被郑州 局 、西铁
分局评为1990年度安全生产
先进单位。（雷 国 强 范 国 俊 ）

大荔 农 行 双 泉 营 业 所

两年 为 民 兑 换 破 币 20万 元
本报 讯　大 荔县农 业 银行

双泉 营业所急群众之所急 ，开
展兑换破 币 等 便 民服务 ，两 年
来为群众兑换破 币 金额达20万
元以上 。

该所针 对 流通 中 货 币 受损
较多 、群众 兑换破 币 难 的 情况 ，
自1989年 以 来 ，开 展挂牌为群
众兑 换 破 币 服 务 。两 年 多 来 ，
平均 每 天 兑换274元 ，最 多 时一
天竟 高达5000多 元 ，其 中80%
是角 币 。今年 4月 30日 中 午 ，一
位个体户 提 了2000元破角 币 前
来兑换 。经办人 员 二 话没说 ，

接过 一 大堆破 币 ，仔细清 点 、
粘贴后 ，为他兑换 了 大面额钞
票。这位个体户 感动地说 ：两
年多 来 他 的 近 万 元破 币 一 直 在
此兑换 ，速度又快 ，服务态度
又好 。说话 间 ，一 位 大 娘又拿
着一 张被 鼠 咬坏 的 十 元券 要 求
兑换 。经办人 员 经反 复 比 量 后 ，
确认 只 能 兑换伍元券 ，并 向 她
做了解 释 。老 人后悔地说：“早
知道把钱存 到 这儿 多 好”。过
了一会 儿 后老人 果 真把炕席 下
压了 两 年 的500元 钱全部 拿 到
该所存 了起来。（王 新 安）⑰

在各 种流 行歌 曲 充 斥 社
会和 校 园 之 际 ，省 建 五 公 司
子校 为 迎 接“6.1”国 际 儿

童节 ，组 织 少 先 队 员 引 吭 高
歌：《我们 是共 产 主 义接班
人》。　党华智 　摄
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鸡蛋 ，利小 ，且鲜活
易腐易碎 ，小贩钟爱 ，国
营食品公 司却不愿经营 。
大购大销 ，谁涉足谁吃亏 。
全省国营食品公司凡经营
鸡蛋 的，80%的贴本 。而
三原食品公 司则不 同 ，不
仅经营 ，而且大经营 ，不
仅不吃亏 ，反而大受益 。
目前 ，该公司 年经销利润
已由 1985年 的10万元增至
50万元 。在他们的努力和
扶持下 ，三原 已成为全省
第一个笼养鸡基地县 。
特别是今年 ，在全省鸡
蛋供过于求 、库存增大
的情况下 ，三原食品公
司的外销渠道畅通 ，鸡
蛋生意红 火 ，至 目 前外
销鸡 蛋 1000余 吨 ，占 全
省调 出 量的75%。

农民 随 着 市场 走 ，
农副产品的生产市场历
来是兴 衰 起伏 。三原食
品公 司 从1984年 始 ，毅
然承担起平抑鸡蛋市场
的责任 ，在“不惜公司受
损，保护养鸡事业”的思
想指导下 ，虽然近几年 ，
公司 因此而损失了 15万
多元 ，但却有 力 地保护
和促进了全县养鸡事业
的健康发展。1987年 ，鸡
蛋市场见好 ，农 民 养 鸡
积极性大增。1988年全县
养鸡存栏一下子 由80万只
增至210万 只 ，年 产 蛋 由
300万斤增至1000万斤 。鸡
蛋市场饱和 ，鸡蛋 没有销
路，每斤 蛋 价 由 2元 降 至
1 .5元 。农 民 流 着 眼 泪 杀
鸡。全县笼鸡存栏 ，一夜 间
由210万 只 降 为150万 只 。
县食品公司发现这一情况
后，立即 以2元高价大量收
购，不 几天收 了200万斤 ，
煞住 了 杀 鸡风 ，稳住 了 养
鸡市场 。随后 ，公司干 部亲

自带队 ，跑湖 南 、湖北 、广 州 、
辽宁 ，开辟了新的鸡蛋 市场 。
虽然 他们没有赚 到 钱 ，但这
种白 辛苦却使全县 的养鸡基
地得 到保护 ，养 鸡存栏又 由
1 50万 只升 至 180万 只 ，年 产
蛋又 恢 复 至 1000万斤 。统计
资料 表 明 ，当 年 全 县 农民人
均收入为520元 ，而鸡蛋收入
就占 到农民人均收入 的五分
之一 。

做生意 当 然要考虑经济
效益 。三原食 品公 司 大做鸡

蛋生意 ，自 有他的算计 。
三原红 皮 鸡 蛋 ，个 大 质
好，有极强的 竞争力 。只
要思想解放 ，态度积极 ，
三原鸡蛋完全具备 占领
省外鸡 蛋 市场 的 条件 ，
这是其一 。其二 ，虽然经
营鸡蛋利小 ，风险大 ，但
可以用 鸡蛋优势打开和
占领 省外市场 ，带动 其
他农 副产 品 的 销 售 。鸡
蛋不 受损 则 罢 ，若受损
便用 别 的 来 补 。去 年 黑
龙江鸡西市要鸡蛋10万
斤，每斤出价2.45元 ，而
三原的收购价也是这个
数。这是无利生意 ，傻子
也不 去 做 。但 三 原食 品
公司做了 ，且毫不犹豫 ，
结果赔 了 一 万 元 。但 由
于讲信用 ，不久鸡西接

收三原 大 肉500吨 ，一次又
净赚15万元 。今年 以来 ，鸡
西又购三原鸡蛋80万斤 ，大
肉200吨 ，其利就更可观了 ，
这叫小吃亏大 占便宜 。三原
食品公司就是以这种办法 ，
在省外驰骋 ，不仅打开了牛 、
羊、猪 肉和 白 条鸡的市场 ，
而且打开 了苹果市场 。三原
现已和13省的30多个城市建
立了永久性的农
副产 品 贸 易 关
系。本报记 者

翟龙


